

さかな ようしょく  
魚の養殖

ぎょぎょうくみあいちょう  
漁業組合長

よし だ たかし  
吉 田 隆



にほんれつとう ちゆうおう たいへいよう つ だ き いはんとう せんたん いち わ か やまけんくしもとちよう ほんしゅう  
日本列島のほぼ中央、太平洋に突き出した紀伊半島の先端に位置する和歌山県串本町。本州  
さいなんたん まち おき こしま なんき おおしま おや こに だい わ さかな ようしょく いとな  
最南端のこの町の沖700メートルにある小島、南紀大島で親子二代に渡り、魚の養殖を営んで  
ねん ち ひょうげん ととき たいふうぎんざ くろしお まち い  
47年。この地を表現すると、時に「台風銀座」とか、「黒潮あらい町」などと言われるように、  
かいりゅう なか あら たいふう せつきん じょうりく めずら こと さかな ようしょく しまかげ  
海流の流れは荒く、また、台風の接近や上陸も珍しい事ではないが、魚の養殖場は島陰にあり、  
たいがん くしもと きより せま こと ひかくてき えいきょう ちゅうりゅう かん い  
対岸の串本との距離も狭い事もあって、比較的に影響はやわげられている。潮流に関して言え  
ば、常に海水の入れ替りが有るので、むしろ好条件と言える。47年前、父が養殖をはじめたころは、  
わづか 2000尾のカンパチからだった。自分で釣ったカンパチに短期間エサをやり売った。本格的  
な養殖はハマチを飼う様になってからだった。時代は高度経済成長期<sup>(※①)</sup>になっていたことも  
てつた そだ さかな よう しょく い ころ きゅうしゅう しこく さか おこな  
手伝って、育てた魚は良く売れたと言う。ハマチのはこの頃すでに九州、四国では盛んに行われ  
ていて、その技術は確立された物になっていたの、この地においても養殖業を始める業者が  
ぞうか ぎょうしや りょうし なか と そだ ぎょぎょう ようしょく てんぎょう ひと おお  
増加していた。業者のみならず、漁師の中でも捕るから育てる漁業へと養殖に転業する人も多かつ  
た。すると、当然の問題として現われてくるのが環境への影響で、自然界の中においては、有り  
え かず さかな ようしょく なか ひと あた たりょう まいにち た つづ  
得ない数の魚が養殖イケス<sup>(※②)</sup>の中で人から与えられる多量のエサを毎日食べ続けるのだから、  
あ まえ い  
当たり前のことと言えます。

ハマチのエサは生の小魚が主流だった為、食べ残しのカサや小魚から出る油で海は汚れた。  
さら ようしょく あみ かいそう かいらい ふちやく ない かいすい じゆんかん わる  
更に養殖イケスの網は、そのままでは海藻や貝類が付着してイケス内の海水の循環を悪くする



